

H-910

UNIVERSIDAD CATOLICA DE CORDOBA
BIBLIOTECA
SECCION FOTOMEROTECA

NOTICIAS U.C.C.

UNIVERSIDAD CATOLICA DE CORDOBA



Año 1, No. 4

15 de Junio de 1979

PANEL DEBATE COMERCIAL CON EL JAPON

En virtud del eco favorable producido por el SIMPOSIO ARGENTINO JAPONES, que sobre el tema Economía y Comercio se desarrolló en Córdoba y en Buenos Aires el pasado mes de Marzo, la Universidad Católica de Córdoba, el CEPADE, la Cámara de Comercio Exterior del Centro de la República, el Banco de Tokio y el Instituto de Estudios Económicos de la Realidad Latino Americana (IEERAL), organizaron un PANEL DEBATE denominado "COMERCIAL CON EL JAPON".

El mismo se realizó el pasado 11 de Junio en los salones del Jockey Club, y fue dirigido por moderadores locales y japoneses. Entre los primeros el Sr. Albino Bertolina, el Lic Jorge Caminotti y el Dr. Carlos Kessman y entre los extranjeros, el Prof. Hiroshi Matsushita, la Lic. Marta Pena de Matsushita, ambos profesores de la Universidad de Nansan de Nagoya, Japón, y el Sr. Noriaki Yamada, Gerente del Banco de Tokio en Buenos Aires.

Una nutrida y calificada concurrencia se dio cita para asistir al Panel Debate, que derivó luego en un provechoso intercambio de ideas para culminar con las conclusiones a cargo de los moderadores.

El mercado Argentino, la factibilidad del intercambio, las perspectivas globales de la versión Japonesa en el Cono Sur y sus diversos aspectos y modalidades, la economía del Japón de post-guerra y el marco legal de la inversión son sólo algunos de tantos temas que en referencia se trataron.

Además, se proyectó la película "La Toma de Decisiones en Japón", lo que permitió a los asistentes interiorizarse de un aspecto vital dentro del funcionamiento de la moderna empresa del país oriental.

De esta manera se da positiva continuación a una iniciativa fomentada por la Universidad en beneficio de nuestra comunidad.



H-001643/1979v1n4

El P. Jean Jonet, S.J. inaugura el P.

CURSO DE ONCOLOGIA

Durante los días 30 - 31 de Mayo y 1 - 2 de Junio, se desarrolló en el COLEGIO MEDICO de Córdoba un CURSO PARCIAL DE ONCOLOGIA (Ciencia que estudia el Cáncer), organizado por la Facultad de Medicina y auspiciado por la Universidad del Salvador, el Servicio de Oncología del Hospital Militar Central y la Clínica de la Sanidad Militar Argentina de Buenos Aires. Dicha reuniones contaron con la presencia de los más destacados especialistas del país, entre los que se encontraba el reconocido prof. Dr. Roberto Estevez y sus colaboradores de Buenos Aires (algunos ex-alumnos de nuestra Universidad) que intercambiaron experiencias con sus colegas cordobeses sobre los temas: Cáncer de mama, cáncer de ovario, Cáncer de pulmón y los tumores malignos del tubo digestivo. Veinte médicos y más de 70 estudiantes de los cursos superiores asistieron, pudiendo comprobar los notables adelantos, que la cirugía, radioterapia y farmacología han alcanzado en la materia en los últimos años.

MICROCIRUGIA DE LARINGE

Otro curso de gran envergadura a nivel nacional que reunió a profesionales de más de cinco provincias del país, se llevó a cabo en las instalaciones de la Facultad de Medicina entre el 31 de Mayo y el 2 de Junio Próximo pasado. Se trató de un curso para especialistas en otorrinolaringología sobre el tema: MICROCIRUGIA DE LARINGE.

El servicio de Otorrinolaringología de la Clínica Reina Fabiola a cargo del Dr. Aquiles Sallinas, hizo conocer a los asistentes, nuevos aparatos de su inventiva, modernas técnicas y conceptos microquirúrgicos sobre el tema. Las clases teóricas, mesas redondas y sesiones de cirugía fueron cumplimentadas con la práctica de microdissección en cabezas de cordero y la ringes humanas aisladas, valiéndose de cinco unidades microscópicas que engalanaron la flamante Sala de disección de la Cátedra de Anatomía de la Facultad.

SEMINARIO SOBRE EDUCACION PERMANENTE

En la Facultad de Filosofía y Humanidades se está realizando un Seminario sobre Educación Permanente, cuyo tema es "La Adulterez y el Problema de la Educación".

El seminario está a cargo de la licenciada Susana Tresarra de Guñazú, quien nos comunicara, que en esta primera parte del Seminario (la continuación se llevará a cabo en el segundo semestre del año), los resultados son muy satisfactorios.

Este seminario está abierto para docentes de nivel superior, medio y primario con o sin responsabilidad directa; y se dicta todos los sábados de este mes hasta el 7 de Junio, en el horario de 9 a 12 Hs. Para mayores informaciones dirigirse a la Facultad de Filosofía y Humanidades de 16 a 20 Hs., en Trejo 323.

CONFERENCIA DEL BA.NA.DE.

La cátedra de Desarrollo Económico de la Facultad de Ciencias económicas y Administración organizó una Conferencia el 6 de Junio pasado, dictado por integrantes del Banco Nacional de Desarrollo para alumnos de algunas facultades de nuestra Universidad. Versó sobre los siguientes temas:

- A- Accionar de BA.NA.DE. en el ámbito de la Provincia de Córdoba.
- B- Fomento a la pequeña y mediana empresa
- C- Sistemas de evaluación de proyectos de inversión.

Asistieron a la conferencia como representantes de dicha Institución, el Gerente Sr. Lasalle y el Gerente del Departamento de Crédito, el Director del Departamento técnico de Proyectos de Inversión y el asesor Legal de BA.NA.DE. Sucursal Córdoba.

ENTREGA DE DIPLOMAS

El 13 de junio pasado se llevó a cabo la entrega de diplomas correspondientes a la promoción 76-77 del programa de FORMACION GERENCIAL organizado por el CENTRO DE ESTUDIO Y PERFECCIONAMIENTO EN ADMINISTRACION DE EMPRESAS (C.E.P.A.D.E.) Concluido el acto, en el Hotel Dorá, se ofreció un brindis.

NOTICIAS U.C.C.

DIRECTOR: P. Miguel Petty S.J.

COLABORADORES: Ofelia Collazo, Patricia Marramá, Ricardo Lobo, Gabriel Arias, Orlando Lenzina
Sigfrido Masante.

DIRECCION: Obispo Trejo 323, 5.000 CORDOBA.

TELEFONO: 38389, 48480, 42210.

ASADO DE BAUTISMO EN MEDICINA

El pasado 2 de Junio, el CENTRO GREGORIO MARAÑÓN CULTURAL Y DEPORTIVO de la Facultad de Medicina, organizó el ya tradicional ASADO DE BAUTISMO dedicado a los ingresantes a primer año en dicha Facultad.

Esta fiesta estudiantil merece destacar se por su larga tradición en la Universidad. Allí reinó el buen humor, el compañerismo, la espontaneidad y la creatividad. Su organización y coordinación implicó también un trabajo nada despreciable.

Entre los 356 asistentes, casi todos estudiantes, se contaba también al P. Rector, al Sr. Decano, al P. Azúa y profesores. Todo comenzó con un torneo relámpago de truco, a las 10. hs. Luego hubo una misa concelebrada por el P. Azúa, P. Rector y P. Petty, en la cual los estudiantes hicieron ofrendas de sus instrumentos médicos, simbolizando así el ofrecimiento de sus carreras al Señor.

Siguiendo al asado, comenzó el SHOW con números preparados por los distintos cursos. RAFFAELA JORRAT (alias César Comés) irrumpió en el escenario en medio de aplausos y carcajadas para introducir en primer lugar al "Informativo" de 3er año brillantemente compaginado por Victor Brizuela y Mónica Cairoli. Entre otras "Noticias" se dijo que el aumento de aranceles serviría para hacer una "Veredita" o "Senderito" frente a la Facultad para colocar determinada "Ventanita", et alia... Un coro de supuestas niñas esásticas del mismo curso brindaba los intermedios musicales.

Siguieron diversos intentos de imitar a queridos profesores, y la representación de un práctico de Anatomía, con cadáver presente (Miguel Lafuria). Luego 4º año hizo tronar de aplausos con su Show Internacional presentado por las REINAS DE GALICIA (Alicia Herrera y Adriana Ramos) donde vimos desfilar a MAIA PLITSESKAIA y RUDOLF NUREYEF (Miguel Ligambi y Raúl Lapid), a RAFFAELA CARRA (Rogelio Piatti), apoyada por un grupo de bailarines y otros. Se despidieron en un apoteótico final con todo el auditorio brincando al compás de "el que no salta es un Holandés !"

Entre otras imitaciones fue destacada la actuación de Jorge Ferréyra, representando al Dr. FLORES. Y tras una imitación de KUNTA KINTE por Benjamín (Tutti) Franzen de 5to año, se siguió un baile hasta las 20 hs.

Fueron nombrados padrinos del 1er año, la Prof. Lilian Scatolini y el P. Petty, quienes también tuvieron palabras de bienvenida para el curso.

Esperamos que tradiciones de este tipo se mantengan, ya que facilitan la integración de los nuevos estudiantes y crean un clima de familia entre los dos estamentos de una Facultad.

CORO-ULTIMO LLAMADO

Se invita a todos los participantes del Coro, como a todos aquellos que quieran participar del mismo, a la reunión a realizarse el próximo Lunes 18 de Junio desde las 21,30 Hs., en Obispo Trejo 323 con el motivo de organizar y programar las actividades a desarrollarse en el presente año.

SE FORMO UN GRUPO MISIONERO

Con estudiantes de Ciencias Políticas, Arquitectura, Agronomía y Medicina se ha formado un grupo misionero bajo la dirección del P. Petty, para trabajar en Río Negro durante el verano. Siguiendo la misma metodología puesta en práctica por el Padre durante siete años en la localidad de Pichi Leufu, se abrirá otra misión-proyecto de desarrollo en una localidad cercana. Logicamente esta actividad misionera cuenta con el decidido apoyo del Obispo y el párroco local. Cabe recordar que la parroquia de Pilcaniyeu tiene una extensión de 500 Kms de largo.

El P. Petty ha pasado un audiovisual sobre la obra de Pichi Leufu en las Facultades de Ciencias Políticas y Agronomía.

CINE-DEBATE

El próximo 24 de Junio, se realizará en Av. Colón 1.008 a las 17hs., otro Cine-Debate con la proyección de la película "El Séptimo Sello" de Ingmar Bergman.

C.U.C.COR.

C.U.C.COR. comunica que la reunión del próximo Domingo 17 de Junio, no se llevará a cabo, reanudando su actividad la semana siguiente.

DESCUENTOS

Recordamos que las Librerías LIBRECOR y VERBO DIVINO realizan un descuento especial a todos los alumnos de la U.C.C. por la compra de libros y papelería. Para poder gozar de este beneficio los interesados deberán presentar su credencial de alumno y el último ejemplar de "NOTICIAS U.C.C."



H-001643/1979v1n4

HEMEROTECA
378-4 NOT-UCC

CAMPOS

MISA DE BIENVENIDA EN INGENIERIA

El Miércoles 13 de Junio, las autoridades de la Facultad de Ingeniería invitaron a los estudiantes y sus padres a una misa de Bienvenida que celebró el Padre Carranza en el hall de dicha Facultad.

El acto, que comenzó con palabras de bienvenida a cargo del Decano Ing. Alejandro Dante Marocchi, contó además con la asistencia de profesores y alumnos de otras facultades.

LAS RELACIONES ARGENTINO-JAPONESAS

Tal como anunciáramos en el número anterior, se realizó el 11 de Junio pasado una conferencia sobre el tema "Las Relaciones Internacionales entre Argentina y Japón", a cargo de los Profesores Marta Elena Pena de Matsushita y Hiroshi Matsushita. Al finalizar sus exposiciones hubo un interesante intercambio de ideas, que reveló el creciente interés recíproco por conocerse y relacionarse. La Prof. Matsushita es Menodocina y reside desde hace 11 años en Japón, donde se desempeña como Profesora de "Pensamiento Político Latino Americano y Español". Su esposo es master en Relaciones Internacionales y dicta cátedra sobre "Historia Política Latino Americana". La profesora destacó la homogeneidad de la sociedad Japonesa, su carácter jerárquico, el predominio del grupo sobre el individuo, y la importancia de la educación como estratificador social. Llegamos a la conclusión que en el Japón se conoce la problemática Latino Americana, mejor que nosotros a ellos. Esperemos que los actuales esfuerzos Argentinos por mejorar sus relaciones con el Japón sean exitosos para ambos países.

Esta conferencia forma parte de un ciclo organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y RR.II. de nuestra Universidad y el centro Cultural Dorá. Dicho ciclo se completará con las siguientes disertaciones:

- 21/6/79 "La Declaración de los Derechos del Niño de la O.N.U. y el Derecho Internacional" por el Dr. Pedro Vaquero Lazcano.
- 22/6/79 "Desarrollo de las Regiones Internas para la Argentina Continental" por el Dr. Alberto Asef.
- 27/6/79 "Estrategia Mundial para Africa y América" por el Gral Alberto Marini.

INSTITUTO GOETHE- Bv. Chacabuco 476 - Cba.

El Instituto Goethe nos ha hecho llegar el programa de actividades culturales previsto para el mes en curso, algunas de las cuales son de particular interés para los estudiantes de arquitectura.

- EL PATRIMONIO CULTURAL EXTRANJERO

Jueves 21, 20 hs.: ALEMANIA, Modelos de reformas urbanas y regionales en la República Federal Alemana. Europa Nostra.

Jueves 28. 20hs.: ESTADOS UNIDOS, Peregrinaje de Libertad. Construcción del Nuevo Mundo.

- EL LIED - SU POESIA Y SU CANTO - Dr. Héctor Rubio

Miércoles 20. 20,30hs.: ELENA HAVENSTEIN, Mezzo-soprano.

BERTA SORIANO, Soprano.

JUANA BEGHER, piano.

Selección de Lieder de Schumann sobre poesías de Eichen dorff, Heinem Rückert, Mosen. Dúos de Mendelssohn.

- CINE ALEMAN:

RETROSPECTIVA FRITZ LANG: Filmes en v.o. con subtítulos traducidos en castellano
Introducciones: Sra. Rosa Mottura.

Viernes 15. 21hs.: LA VENGANZA DE KRIEMHILD (Die Nibelungen-Kriemhids Rache) 1922/24.

MARTES 19. 21hs.: METROPOLIS 1925/26.

VIERNES 22. 21hs.: M (M- Mörder unter uns) 1931.

SABADO 23. 21hs.: EL TESTAMENTO DEL DR. MABUSE (Das Testament des Dr. Mabuse) 1932.

Conferencia y Discusión final: Prof. Enrique Lacolla.

- MUSICA SIN FRONTERAS

Ciclo de charlas musicalizadas a cargo de Kuroqui Murua:

Lunes 18. 21hs.: JAZZ (con Osvaldo Mazzolla)- Período 1940/78.

Lunes 25. 21hs.: MUSICA FOLKLORICA NORTEAMERICANA (con Santiago Aguirre).

¡ FELICIDADES !

CON MOTIVO DE CELEBRARSE EL DOMINGO 17 DE JUNIO EL DIA DEL PADRE, " NOTICIAS U.C.C. " SALUDA Y FELICITA A TODOS LOS PROFESORES Y ALUMNOS QUE TENGA LA DICHA DE SERLO Y LES DEDICA LA SIGUIENTE POESIA :

PADRE

NO NOMBRARTE SERIA INJUSTO
PORQUE VIVIS LOS PASOS
QUE PERSIGUEN NUESTROS SUEÑOS.
NO NOMBRARTE
SERIA NO ESCRIBIRLE A LOS NIÑOS
NI AMBICIONAR LA TERNURA;
NO NOMBRARTE
SERIA OLVIDAR EL BESO
DE LA NOCHE Y SU FRIO.

NO NOMBRARTE
SERIA DEMASIADO TRISTE
PARA UNA CIUDAD QUE TE CONOCIO DESPACIO,
Y TE DESCUBRIA CADA MAÑANA
CON UNA SONRISA DIFERENTE
PARA GANARLE AL DIA.

NO NOMBRARTE SERIA NO NOMBRARME
Y YO NO QUIERO ENGAÑAR A MI EXISTENCIA,
NO NOMBRARTE ... PADRE
SERIA BORRAR EL PAISAJE DE LOS RECUERDOS
ALLI, DONDE FUISTE EL AUTOR DE LA PALABRA AMOR.

PATRICIA TORRIGLIA
3er. año Ciencias Políticas

VIAJE DEL PADRE ALVAREZ A ENTRE RIOS

Recientemente el Padre Alvarez S.J. ha realizado un viaje a la Provincia de Entre Rios, durante el cual tuvo la oportunidad de visitar la represa SALTO GRANDE.

Nos informa el Padre que en esta Obra, orgullo nacional, están trabajando cuatro Ingenieros graduados en esta Universidad. Uno de ellos acompañó al Padre Alvarez en su viaje, indicándole los pormenores de la Obra, así por ejemplo que el 21 del corriente, se inaugurará la primera turbina que servirá para entregar energía a las Ciudades de Salto y Paysandú en Uruguay y Concordia y Concepción del Uruguay en la Argentina.

Antes de terminar el año, se espera entregar energía a todo el resto de los dos países. Este proyecto se inició en Abril de 1974, y se calcula terminará en Diciembre de 1981, contando con la colaboración de varias Empresas extranjeras, aunque no se puede dudar que es un gran esfuerzo de los dos países hermanos. Así lo afirmó el mismo presidente uruguayo, Dr. Aparicio Méndez, quien junto con el presidente argentino, pondrán en marcha el 21 de Junio la primera de las turbinas que integran la obra. Detallar aquí la grandeza de esta asombrosa obra de ingeniería, sería imposible dice el P. Alvarez, ya que no hay palabras para describir lo que los ojos pueden captar. Por ello nos atrevemos a invitar a todos los que estén interesados a realizar el viaje a Salto Grande, donde se realizan visitas guiadas mostrando esta represa hidroeléctrica, Puente de Unión entre Argentina y Uruguay.

PROXIMAS NOTICIAS U. C. C.

CON MOTIVO DE LOS EXAMENES PARCIALES Y LAS VACACIONES DE JULIO, "NOTICIAS U.C.C." ENTRARA EN RECESO HASTA EL VIERNES 10 DE AGOSTO.

CORRESPONSAL EN MEDICINA

Anunciamos que "Noticias U.C.C." cuenta con los buenos servicios del alumno Juan SANCHEZ como corresponsal en la Facultad de Medicina.

ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD

Con motivo de cumplirse los 23 años de la Universidad, el día 7 de Junio se proyectó la película "YO TENGO VEINTE AÑOS" dirigida por el P. Jean Sonet, para diversos grupos de estudiantes de Primer Año en el Campus. Esta película relata la historia de la Universidad desde sus comienzos. Esperamos que todos los años se pueda repetir esta iniciativa para beneficio de los estudiantes de Primer Año.

COLABORE CON 'NOTICIAS U.C.C.'

- RETIRE UN SOLO EJEMPLAR
- HAGALO CIRCULAR
- HAGANOS LLEGAR SUS INQUIETUDES

DEPARTAMENTO DE DEPORTES

TORNEO DE VOLEY

El día dos del corriente se realizó el torneo programado en las Instalaciones del Colegio Sagrada Familia consagrándose campeón el equipo de la Facultad de Derecho, integrado por los siguientes Alumnos :

ALTAMORANO Alejandro
BRUNO Juan Carlos
CAPPIELLO Marcelo
BIELAKOWICZ César
DOPAZO Carlos
SARICH Omar
MASANTE Sigfrido
WESBEIN Miguel
MATHEU Roberto
LESLIE Eduardo
PEROT Danilo
RAIS Alberto

En segundo lugar se clasificó el conjunto de tercer año de Ciencias Económicas.

JORNADA

Para el Sábado 16 de Junio , la Facultad de Medicina ha organizado una Jornada en el CAMPUS a partir de la mañana, donde se disputará la final del INTERCURSOS de Fútbol, además de encuentros de Rugby y Voley.

La nota simpática del Programa será un partido de Fútbol entre las ESTUDIANTES de dicha Facultad.-

TORNEO DE BASQUET

El domingo 3, también en el Colegio de la Sagrada Familia se concretó el torneo previsto, resultando campeón el equipo de la Facultad de Medicina y Sub campeón el representativo de la Facultad de Derecho.

CUADRANGULAR

Ha sido previsto para los días 16 y 17 del corriente un Torneo Cuadrangular de VOLEY , entre los Seleccionados de la Facultad de Ciencias Económicas, Facultad de Derecho y los Colegios Academia Arguello y Jerónimo Luis de Cabrera. Se realizará en las Instalaciones del CAMPUS entre las 14 y las 17 hs. y se invita a presenciar el mismo a los interesados , ya que está en formación el SELECCIONADO de nuestra Universidad.

IMPORTANTE REGATA EN CARLOS PAZ

Se disputó el Domingo 3 de Junio, en aguas del Lago San Roque ,la segunda Regata por el Campeonato Provincial para Canoas, Piraguas y Kayaks,organizado por el Club Regatas Carlos Paz, afiliado a la Asociación Argentina de Remeros Aficionados y Federación Argentina de Canoas.

La Jornada se realizó con gran entusiasmo por parte de los palistas, acompañados por una considerable cantidad de espectadores.

El motivo de esta nota es destacar la participación en la Regata, de tres jóvenes entusiastas de este deporte,estudiantes de nuestra Universidad. La competencia está dividida en varias etapas,de acuerdo a las edades,tipos de embarcación y según la cualidad del remo (simple o doble).

En la categoría PIRAGUAS REMO DOBLE obtuvieron el 1er.puesto la pareja formada por dos Alumnos de 3er. Año de la Facultad de Agronomía, logrando el mínimo de tiempo, en un recorrido de 3000 metros; en REMO SIMPLE-1500 metros- obtuvo el segundo puesto una CANOA tripulada por un estudiante de 4to. Año de la Facultad de Arquitectura.

El torneo se seguirá desarrollando durante todo el Año, con una competencia por mes; al finalizar el año se entregarán Copas y Medallas a los participantes que acumularon mayor cantidad de puntos.

Con motivo de este evento, surgió la idea de fomentar y crear si fuera posible y de acuerdo a los intereses de los alumnos de las distintas facultades un grupo que desarrollara este deporte.

Cualquier inquietud al respecto comunicarse con GABRIEL ARIAS de 4to. Año de la Facultad de Arquitectura.

NOTA DE REDACCION : " EL CIGARRILLO EN CLASE SI O NO "

Haciéndonos eco de una serie de quejas y habiendo podido comprobar la veracidad de las mismas, nos vemos en la obligación de hacer un llamado a la reflexión a las personas que fuman en horas de clase. En razón de haber advertido las molestias que el humo causa (sobre todo en esta época del año cuando las ventanas permanecen cerradas),

llegando al extremo de que gente se deba retirar de clase o de provocar desmayos; solicitamos, tanto a alumnos como a profesores, una revisión de esta actitud, ya que no nos cabe a nosotros señalar los problemas que el cigarrillo causa a los fumadores.

Estimamos, por otra parte, incoherente el hecho de que gente aparentemente respetuosa de los demás no advierta los trastornos que causa .-